

UNIVERSIDAD INTERSERRANA DEL ESTADO DE PUEBLA- CHILCHOTLA INTRODUCCIÓN

La Universidad Interserrana del Estado de Puebla-Chilchotla, es una Institución de Educación Superior que forma individuos de nivel profesional, con el objetivo de preparar recurso humano con actitud científica, creativa, solidaria, con espíritu emprendedor e innovador, sensible a la diversidad cultural y comprometida con el respeto a la valoración de las diferentes culturas; los capacitamos de acuerdo a las demandas de la sociedad y al mismo tiempo desarrollamos actividades académicas de investigación, difusión y extensión universitaria, con la razón de mejorar el desarrollo humano.

Los recursos económicos con los que opera el Organismo se recibieron en los Programas Presupuestarios: E014 Impartir Educación Superior en los Niveles de Licenciatura y Especialización Tecnológica y U072 Programa de Expansión en la Oferta Educativa en Educación Media Superior y Superior.

OFERTA EDUCATIVA

Actualmente se imparten 5 Programas académicos:

1. Ingeniería Agroindustrial
2. Ingeniería en Desarrollo Sustentable en Veterinaria y Zootecnia
3. Ingeniería en Desarrollo Sustentable en Eco biología
4. Ingeniería en Sistemas Computacionales
5. Licenciatura en Administración y Negocios.

Se cuenta con la siguiente infraestructura:

UNIVERSIDAD INTERSERRANA DEL ESTADO DE PUEBLA- CHILCHOTLA

- ✓ Taller de Cárnicos, Taller de frutas y hortalizas, Taller de lácteos
- ✓ Laboratorio de química y microbiología
- ✓ Posta Ganadera Granjas pecuarias y Clínica Veterinaria
- ✓ Laboratorio de Idiomas y de computo
- ✓ 2 autobuses
- ✓ Área agrícola

PROMOCIÓN Y DIFUSIÓN

Programas de radio

Se ha incrementado la difusión de las actividades académicas de la Universidad gracias a que tenemos 2 nuevos Programas de radio: “Ecos del Campo”, que se trasmite los días jueves en la estación “Conexión Radio Comunitaria 105.3 Fm” en el municipio de Guadalupe Victoria y “Unión de Ideas” que se trasmite los días miércoles a través de la estación “La Primera de Chilchotla”; en ambos programas se manejan temas agropecuarios y sumando al Programa “Conciencia y tecnología para el campo” de Libres Fm, en los cuales se han transmitido más 40 programas de radio con la participación de docentes, estudiantes e invitados externos. Y a través de medios se han transmitido 1173 spots en diferentes estaciones de radiofónicas de la región y en medios impresos como el Sol de Puebla y en el Diario La Opinión.

Además con motivo del 10° Aniversario de la Universidad, se realizaron a través de las estaciones “Radio Teocelo”, “Ke Buena” y “Mar FM” una serie de

**UNIVERSIDAD INTERSERRANA DEL ESTADO DE PUEBLA-
CHILCHOTLA
INTRODUCCIÓN**

entrevistas vía telefónica por parte del Lic. Carlos Alfredo Lozano Díaz, Encargado de la Rectoría para invitar a los radioescuchas a asistir al evento organizado y recalcar el crecimiento y trabajo de la Universidad durante este tiempo. En medios impresos tuvimos 1 publicación en el Sol de Puebla y una felicitación especial el Semanario Regional de Puebla. Aunado a una serie de spots audiovisuales que se difundieron en la Ciudad de Puebla a través de la pantalla gigante ubicada en Plaza Dorada perteneciente al Grupo CIA Periodística El Sol de Puebla y menciones especiales en el noticiero “Buenos Días”.

Se participó la Expo Feria Socio Educativa organizada por la CORDE No. 15 de Ciudad Serdán y el Ayuntamiento de Tlachichuca el día 16 de febrero; se montaron 4 stands donde se expusieron proyectos que se realizan en cada Carrera y se brindó información sobre el proceso de admisión a cerca de 300 estudiantes.

Asimismo, el día 19 de febrero se asistió a la Feria Educativa que organizó el Bachillerato Octavio Paz del municipio de Soltepec - Puebla, en donde dimos a conocer la oferta académica a 80 alumnos próximos a egresar.

El día 29 de febrero se asistió a la Feria Educativa que organizó el CBTa No. 99, del municipio de Coscomatepec y el 15 abril en Expo Universidades del CBTa 86 de Perote Veracruz; en dichos eventos obsequiamos trípticos informativos, un folder y un bolígrafo promocional a 250 estudiantes.

Del 18 al 19 de abril se realizó una jornada de promoción en la región de Tuxtepec – Oaxaca; se participó en la Expo Feria Vocacional del CBTa 16 y se visitaron instituciones educativas entre CBTis, Telebachilleratos y el Colegio de

UNIVERSIDAD INTERSERRANA DEL ESTADO DE PUEBLA- CHILCHOTLA

Bachilleres; en esta ocasión se visitaron 9 escuelas y se obsequió material promocional a 540 alumnos.

El día 20 de abril se participó en la Semana de Orientación Profesional del Bachillerato Emiliano Zapata de Attepexi y se visitaron los Bachilleratos de Zinacatepec y Miahuatlán en el Estado de Puebla, atendiendo a 200 estudiantes.

Y en el mes de mayo se visitaron un total de 40 bachilleratos de la zona de Veracruz, Ixcaquixtla, Acatzingo, Chilchotla, Libres, Oriental y Huamantla - Tlaxcala con un total de 1056 alumnos atendidos.

Continuando con la promoción de la Oferta Educativa y Proceso de Admisión 2016, el día 1 de junio se realizaron 15 visitas a los diferentes bachilleratos de la zona, donde atendimos de manera directa a 54 mujeres y 46 hombres.

Se invitó a los alumnos próximos a egresar del nivel medio superior del municipio de Chilchotla a continuar con sus estudios Universitarios y se visitó el Colegio de Bachilleres Plantel 35, donde se brindó información a 60 alumnos interesados en pertenecer a nuestra Institución, siendo 28 hombres y 32 mujeres.

El día 13 de junio se asistió a la región de Tepeaca Puebla para promocionar la oferta educativa de la institución, visitando de 6 bachilleratos; en dichos eventos obsequiamos trípticos informativos a 220 estudiantes.

El 14 de abril se llevó a cabo la “Expo Profesiones 2016”, evento de Puertas abiertas en el que recibimos a estudiantes que cursan el 6° semestre del nivel medio superior, con la intención de que conozcan las instalaciones de la

UNIVERSIDAD INTERSERRANA DEL ESTADO DE PUEBLA- CHILCHOTLA INTRODUCCIÓN

Universidad, las actividades académicas que realizan nuestros estudiantes y el proceso de admisión. A esta actividad asistieron 835 estudiantes provenientes de 27 Instituciones educativas; a quienes se les entregó material publicitario y trípticos informativos sobre cada Carrera.

De igual forma, el 18 de mayo organizamos una “Expo Profesiones” en el municipio de Tlachichuca, en la que se presentaron 39 actividades académicas para dar a conocer cada una de las Carreras que ofrece la Universidad; asistiendo a este evento 248 estudiantes provenientes de 9 Instituciones educativas de nivel medio superior de la Región de Ciudad Serdán.

El 29 de junio como parte del programa “Ser Poblano es Ser Universitario” se llevó a cabo en la cabecera municipal de Chilchotla una exposición en la cual se dio a conocer la oferta académica de la Universidad. A este evento asistieron 191 estudiantes de 11 bachilleratos de la zona de influencia que pudieron presenciar las diversas actividades y exposiciones que se montaron de cada una de las carreras que ofertamos.

PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN

El 24 de febrero se llevó a cabo la Exposición de "Proyectos Innovadores, Científicos y Tecnológicos en Alimentación y Salud", en la cual se expusieron 11 ideas innovadoras presentadas por 40 estudiantes de 4° y 8° semestre de la Carrera de Ingeniería Agroindustrial.

Se participó en la 7ª Feria del Emprendedor (ITSSNP) llevada a cabo el 22 de abril en Zacatlán – Puebla, con la presentación de 7 proyectos de

UNIVERSIDAD INTERSERRANA DEL ESTADO DE PUEBLA- CHILCHOTLA

emprendimiento y/o ideas de negocio; en donde se obtuvo el 3er lugar con el proyecto “Yogur de Nopal y Piloncillo”, elaborado por los alumnos Mauricio Castillo, Andrés Serrano y José Luis Colula de la Carrera de Ingeniería Agroindustrial. Se participó en el Programa de Emprendedores y Empresarios 2016 que organiza *Junior Achievement* Puebla, en el que se inscribieron 4 empresas estudiantiles conformadas por 48 estudiantes de diversos grupos y Carreras; quienes asistieron a los eventos Ceremonia de arranque, Taller de emprendedores, Vista a una empresa, Desayuno con Directores, Auditoria Interna y a la 7ª Feria del Emprendedor del ITSSNP. Además de realizar actividades de responsabilidad social, dando pláticas de cuidado del medio ambiente y realizando jornadas de reforestación. Las empresas participantes son:

- 1.-Empresa Derma Bon.- productora de jabón dermatológico, Asesorados por el Lic. Juan Manuel Rosete Luna
- 2.-Empresa Metza Namiki.- propuesta de bastón multifuncional. Asesorados por la Lic. Diana Pérez Montes
- 3.-Empresa Great.- productora de dulces de tamarindo. Asesorados por la Ing. Isabel Luna Gutiérrez.
- 4.-Empresa: Eco-Sierra - Productora de complementos alimenticios para ganado, Asesorados por el Lic. Germán Jiménez Ramos.

Se han registrado 14 proyectos a la segunda fase del Certamen Copa de Ciencias 2016, los grupos de investigación están conformados por equipos

**UNIVERSIDAD INTERSERRANA DEL ESTADO DE PUEBLA-
CHILCHOTLA
INTRODUCCIÓN**

conformados por 4 o 5 alumnos; por lo que en estos 14 proyectos participan 60 estudiantes, siendo 26 hombres y 34 mujeres de diferentes grados y Carreras. Con el propósito de participar en el desarrollo del medio rural como agentes de cambio, el día 9 de septiembre se notificaron seis proyectos en el 7° certamen nacional de Universitarios por el Desarrollo Agrario 2016. Estas ideas se desarrollaron con la participación de 11 alumnos/as, de los cuales seis mujeres y cinco hombres.

Con el propósito de promover, difundir, fomentar y estimular vocaciones por la actividad científica y tecnológica entre las y los estudiantes investigadores/as, tendiente a elevar el nivel de competitividad de los sectores académico y productivo los días 13 y 14 de septiembre del 2016 se participó con proyectos científicos y técnicos en el evento de Expo ciencias 2016, con la presentación de cinco trabajos, de los cuales se incluyeron un total de siete alumnos; dos mujeres y cinco hombres. Se llevó a cabo en las instalaciones del Centro de Vinculación UPAEP en Puebla, Puebla y se obtuvo una certificación con el proyecto intitulado “producción de huitlacoche, bajo doble propósito con un manejo agroecológico”, para el pase a la Expo ciencias Nacional 2016 a realizarse los días 7 al 10 de diciembre en Villahermosa, Tabasco.

Se participó en el quinto encuentro de jóvenes investigadores de CONCYTEP-CONACYT 2016 los días 10 Y 11 de octubre de 2016 en el Centro de Convenciones William O´Jenkins, ubicado en el Blvd. Héroes del 5 de Mayo No. 402. Paseo de San Francisco, Centro Histórico. Puebla. En este concurso se obtuvo un tercer lugar en el área de Biología, Biotecnología y Ciencias Agropecuarias, con el proyecto intitulado “rescate e identificación de hongo de

UNIVERSIDAD INTERSERRANA DEL ESTADO DE PUEBLA- CHILCHOTLA

ocote (*Tricholoma magnivelare*) en los bosques de *Pinus patula* en el municipio de Chilchotla.

20 Jóvenes Universitarios, de los cuales; 12 hombres y 8 mujeres preparan material audiovisual para presentar 11 proyectos de innovación tecnológica en el Certamen Copa de Ciencias 2016 en las áreas de ciencias ambientales, ciencias exactas y ciencias de la salud, evento que se llevará a cabo durante los días 13 al 16 del mes de noviembre.

CAPACITACIÓN EN EL EXTRANJERO

Se participó en el Programa de Cooperación Académica y Colaboración internacional en Educación suscrito entre la Secretaria de Educación Pública del Estado y la Embajada de los Estados Unidos en México, la Universidad Estatal de Nueva York (SUNY) y la Universidad de la Ciudad de Nueva York (CUNY); la alumna Lesly Paola Saldaña Ortega del 4° semestre de Ingeniería en Desarrollo Sustentable en Eco Biología asistió al curso de verano para estudiantes en CUNY, y a la Lic. Sandra Maldonado Camacho, Docente del área de inglés, asistió a un curso de inglés en SUNY, en donde actualizaron su metodología de la enseñanza y motivación por el idioma inglés, que puedan verse reflejados en el aprovechamiento académico de nuestros estudiantes. Estos cursos se realizarán entre los meses de junio, julio y/o agosto del presente, y los concluyeron satisfactoriamente.

**UNIVERSIDAD INTERSERRANA DEL ESTADO DE PUEBLA-
CHILCHOTLA
INTRODUCCIÓN**

LOGROS ACADÉMICOS

1. Se obtuvo una certificación con el proyecto intitulado “producción de huitlacoche, bajo doble propósito con un manejo agroecológico”, para el pase a la Expociencias Nacional 2016 en Villahermosa, Tabasco.
2. Se participó en el Quinto Encuentro de Jóvenes Investigadores de CONCYTEP-CONACYT 2016 y se obtuvo un tercer lugar en el área de Biología, Biotecnología y Ciencias Agropecuarias, con el proyecto “rescate e identificación de hongo de ocote (*Tricholoma magnivelare*) en los bosques de *Pinus patula* en el Municipio de Chilchotla.
3. Se obtuvo una acreditación en la IV Copa de Ciencias 2016 a realizarse en el año 2017 en Concordia, Argentina con el Proyecto ““Caracterización Parcial de Grana Cochinilla Silvestre de la Región de Chilchotla”.
4. Se logró la acreditación del Proyecto “ Blockcel” reciclado de unicel, en la IV Copa de Ciencias 2016 a realizarse en el año 2017 en Paraguay.